

Demandas Concretas para Exportación

Hay demandas concretas de productos salvadoreños no tradicionales, en mercados europeos, informó ayer el Subsecretario de Comercio Exterior, Dr. Jorge Ernesto Recinos.

En reunión con los periodistas agrega que la dirección de Comercialización Internacional, a raíz de esas demandas, hace una excitativa a los productores y exportadores, para que se aboquen al MICE, a fin de que pueda lograrse una integración efectiva de productos, de productores y exportadores, ya que algunas de esas

demandas no son satisfechas debido a la falta de concentración de la oferta nacional.

Por su parte, el Lic. Carlos Benjamín Reyna reiteró que se cuenta con demandas concretas de productos tales como aleta seca de tiburón, ya sea ésta de dorsal caudal o pectoral, la cual está siendo exportada a Estados Unidos y Hong Kong. Las exportaciones son de variedades de tiburón gris, pez martillo y pez espada, totalmente secos, con el corte de media luna y con un proceso de fumigación

previo a embarque. Cabe resaltar que este producto en su inicio fue negociado a \$16.00 el kilogramo, lográndose en un año incrementar el precio a que actualmente está, que es hasta de \$25.00 kilogramo. Es igualmente importante mencionar que los precios están en función de los tamaños de las aletas. Las aletas de 5 pulgadas en adelante alcanzan el precio de \$25.00, expone.

MERCADOS ABIERTOS

Dijo también que los mercados abiertos por el

MICE con relación a este producto, por la continuidad que se ha exportado y el cumplimiento de las exigencias de calidad, son mercados firmes. Por ello, el incremento en los volúmenes de exportación están en función de la oferta disponible. Es por esta razón que el MICE considera importante lograr una mayor integración de los productores y exporta-

dores, que permitan satisfacer en mayor medida la amplia demanda existente.

SOBRE OTROS PRODUCTOS

Informan que igual situación de capacidad inmediata de colocación de productos en el exterior, la tiene el MICE para la miel y cera de abejasnatural.

Las variedades exportables de miel son las denominadas "Light Amber" y "Extra Light Amber".

Esta última variedad se valora más que la otra, pero debido a la alimentación de las abejas en nuestro país, que es poliflora, la más producida y exportada es la primera. La posibilidad de exportación de

—Favor pase a la página 41.

Economía ya Atiende el Problema de Comerciantes

(Por Carlos Mangandi Toledo). — "El Ministerio de Economía ya está tratando el problema que afrontan los comerciantes salvadoreños en Guatemala,

Caso TACA: se Justifica Intervención de Cancillería

"Nosotros consideramos que las cancillerías son órganos idóneos de comunicación en asuntos relacionados con otros Estados", dijeron personeros de TACA, consultados sobre la opinión emitida en EL DIARIO DE HOY por el doctor Miguel A. Granados.

El citado abogado sostiene que el problema planteado por LACSA en El Salvador compete exclusivamente al Ministerio de Obras Públicas.

"Lamentamos diferir del criterio del doctor Granados, a quien agradecemos su apoyo", agregaron personeros de TACA, "ya que en materia aeronáutica intervienen los Ministerios de Economía y de Obras Públicas, así como el Comité de Política Aérea; y en asuntos internacionales, también el de Relaciones Exteriores.

Agregan: "Relaciones Exteriores, como su nombre lo indica, se ocupa de los vínculos internacionales de los Estados como personas de Derecho Público, además de la defensa de los intereses de personas físicas o jurídicas nacionales en los países extranjeros. Relaciones Exteriores nos ha prestado su valioso apoyo en numerosas ocasiones y, particu-

—Favor pase a la página 50.

la", expresó ayer el Subsecretario del Ramo, Lic. Ricardo Alvarenga Valdívieso.

En entrevista exclusiva para EL DIARIO DE HOY, agrega que, "este Ministerio, en su oportunidad, publicó en los diarios un aviso de que las autoridades de Guatemala habían tomado la decisión de sujetar a licencias previas las importaciones, a efecto de administrar sus divisas".

Expone que, "esto quiere decir, que todo importador, en Guatemala, debería solicitar ante el Ministerio de Economía y ante el Banco de Guatemala, una licencia que los autorizaba para importar productos de toda el área centroamericana. No es con exclusividad para El Salvador. Así las cosas, también nosotros hemos analizado esto y vemos

que algunos productos no requieren de estos requisitos. Sin embargo, no hemos tenido hasta este momento ningún reclamo o posición, respecto de alguna otra exigencia que les hayan puesto allá en Guatemala a los comerciantes salvadoreños".

SOLICITARON AYUDA

Esta entrevista surgió porque anteayer varios comerciantes en pequeño, que representan a unos 5.000 compañeros suyos, se presentaron al Ministerio de Comercio Exterior para buscar ayuda, porque dijeron que no les dejan entrar sus mercaderías a Guatemala. Esta noticia la dio en exclusiva EL DIARIO DE HOY.

Agrega el Lic. Alvarenga, que el Subsecretario de

—Favor pase a la página 49.

Problema Administrativo por Falta Subsecretario

La Subsecretaría de Cultura, Juventud y Deportes está pasando por situaciones difíciles, especialmente administrativas, por la falta del titular de esa oficina.

El licenciado Ricardo Paredes Osorio, que venía desempeñando el cargo de Subsecretario desde el año pasado, presentó su renuncia a fines de diciembre ante el Presidente Alvaro Magaña, en la misma forma que lo hiciera el resto del Gabinete. En los primeros días de enero se hizo mención de que llegaría a sustituirlo el ingeniero Roberto Viera, actual diputado del PDC. Con el correr de los días se ha

estado esperando la ratificación de todos los ministros y subsecretarios por parte de la Asamblea Constituyente, pero sólo una vez se ha tratado el caso en una sesión.

Mientras la resolución se conoce, se informa, en el Ministerio de Educación, específicamente en la Subsecretaría de Cultura, Juventud y Deportes, hay problemas administrativos. Los proyectos que se iban a echar a andar se encuentran estancados porque no hay quien los autorice.

Por otra parte hay una gran número de em-

—Favor pase a la página 31.



MAYOR APERTURA DE MERCADOS.— Existe mayor apertura de nuevos mercados, con las demandas concretas de productos salvadoreños no tradicionales, en los países europeos, afirman en el Ministerio de Comercio Exterior, en reunión con periodistas. Izquierda a derecha: Lic. María Teresa de Rendón, Lic. Abitail Castro de Pérez, Dr. Jorge Ernesto Recinos (Viceministro); Lic. Elmer Velásquez, Lic. Carlos Benjamín Reyna, Lic. Roberto Antonio Arévalo y Lic. Roque Cuéllar, técnicos.

Beneplácito por Noticia de Certificación Reagan

Con mucho beneplácito ha sido recibida la noticia publicada anteayer por este periódico, procedente de Washington, en la que se informaba que el Presidente Ronald Reagan se preparaba a certificar ante el Congreso norteamericano que el gobierno de El Salvador ha realizado progresos en materia de derechos humanos, certificación requerida para que pueda continuar la ayuda militar a nuestro país.

La certificación del Presidente Reagan deberá presentarse al Congreso antes del 28 del presente mes, y en el cable noticioso se enfatiza que así se hará no obstante las incerti-

dumbres generadas en círculos del Gobierno norteamericano por los acontecimientos militares recientemente ocurridos en nuestro país.

Este beneplácito nos ha sido expresado por algunos de nuestros lectores quienes, apoyando la actitud del Presidente Reagan, expresan sin embargo que quienes advierten la ayuda a El Salvador, harán sus mayores esfuerzos en las audiencias del Congreso en que se discute el tema, posiblemente en el mes de Marzo de este año.

En este sentido, recuerdan las posiciones radicales de algunos congresistas, tales como el señor

Christopher Dodd, cuya visita a nuestro país se anuncia para próximos días.

Recuerdan nuestros lectores que el senador Dodd, después de su visita anterior, en los Estados Unidos se refirió a nuestro país calificándolo como "nido de ratas".



MAÑANA JURAMENTAN NUEVA DIRECTIVA DE COLEGIO MEDICO

Mañana será juramentada la nueva junta directiva del Colegio Médico de El Salvador, la cual fungirá para el periodo de 1983-1984. Quedó integrada así: Presidente, Dr. Mario Interiano Salguero; Vice-Presidente, Dr. Francisco G. Rodríguez S.; Secretario, Saúl Romeo Velasco; Pro-secretario, Dr. Enrique Escamilla; Tesorero, Dr. Sergio Arnoldo Hernández A.; Pro-tesorero, Dr. Miguel Ángel Murga; Primer vocal, Dr. Guillermo Maza B.; Segundo vocal, Dr. Benjamin Ruiz Rodas; Tercer vocal, Dr. Mario Rafael Milla E. y Sindico, Dr. Jesús García Montenegro.

Los actos de juramentación se efectuarán a partir del medio día, en el Colegio Médico.

Sueldos de Principales Funcionarios de Gobierno

Los sueldos de todos los empleados de Gobierno aparecen en el "Diario Oficial" del 23 de diciembre, el cual circulará hace pocos días.

Los principales funcionarios devengan sueldos así:

Presidente de la República: C.10.000; Presidente del Poder Legislativo (Asamblea Constituyente): C.10.000; Presidente del Poder Judicial (Corte Suprema de Justicia): C.5.375. Los magistrados de la misma Corte ganan C.4.075 cada uno.

Los tres vicepresidentes

de la República quedan con un sueldo de C.8.000 cada uno.

Los Ministros con C.5.075 cada uno.

El Presidente del Consejo Central de Elecciones con C.5.075 y cada uno de los otros cuatro miembros con C.4.075.

Los diputados ganan C.5.000 cada uno a excepción de los que forman la directiva, que devengan un salario más alto.

El Presidente de la Corte de Cuentas gana C.5.075.

El Fiscal General de la República devenga C.4.075.



AYUDA A DAMNIFICADOS.— El Fondo Social para la Vivienda está adjudicando casas con rápida tramitación, a los damnificados por el temporal de septiembre de 1982. El propósito es aliviar la falta de viviendas en el país y hacer desaparecer los tugurios en la capital. Entrega las llaves de la casa, el ingeniero Carlos Deras Barillas, Gerente de operaciones, a la señora Dolores Romero.